

皆様へ、この度任期満了に伴い、退任することになりました。区民の皆さん方と数々の課題に取り組む中で、多くのご縁が築かれ、深い結びつきを感じることができましたことに感謝の気持ちで一杯です。区長としての任務は多岐にわたりますが、それらを達成するには皆様のお力添えが必要不可欠であります。「春の一斎清掃」「春秋のごみゼロ運動」などの取り組みは、おかげさまで、例年通り実施することができました。また、春の用水路の「泥上げ」や年に三回の「太田沢の草刈り」においては班長の皆様と一丸となつて汗を流し、役員同士の絆が一層深まつたこと大変

嬉しく思います。今年度は、コロナ禍の影響が静まり、「敬老祝賀会」を四年ぶりに開催することができました。多くの方々に参加いたただき、皆さんとお話をするなかで、様々なご意見やご相談をいただきました。皆さんの声を直接お聞きすることができ、私にとつて大きな励みとなりました。

今年度は、住環境の向上事業として西河原遊園地付近や旧道など、市道四箇所を舗装、また、地域の活性化（地域力向上支援事業）として「屋外掲示板」をリサイクルセンターの壁面に設置することができました。情報発信の場として大いに活用ください。

## 退任のご挨拶

◆西河原区長  
美谷島 義人

行館人徹集部  
西河原公民人徹集部



## 令和5年度を 振りかえつて

◆公民館長 一由徹

令和5年度の公民館長を務めさせていただきました。地域の皆様、区役員、公民館役員の皆様には大変お世話になり、また助けていただき誠にありがとうございました。コロナ禍で4回目の春を迎える年間の事業計画を立てたときに、今まで控

西河原・小路・大門の三区  
合同人権研修会でも、西河原が  
企画運営の担当となりました。  
年でした。

また、防災対策としては、太田沢の倒木処分が済み、黄金沢は倒木調査が進行中です。これらの取り組みができたのは、皆様方のお力添えのおかげであります。

退任となりますと、私個人として、今後も社会貢献に尽力してまいります。皆様には、引き続きご支援とご協力を賜りますよう、心からお願い申し上げます。

これからも西河原区の発展を心から願いながら、皆様方のご健勝と一層のご活躍をお祈りいたします。そして、挨拶とさせていただきます。ありがとうございます。

えていた事業を、どの程度解放しながら、実施していくべきか、前年度に倣うことでもできず、もやもやとした気持ちでいっぱいでした。

特に4年ぶりに開催する盆踊り大会は、過去の資料や担当者を探して聞きまくりました。今年の盆踊り大会については、次年度への試金石と考え開催日数やアルコールの提供等を制限し実施しました。当日は、台風の影響により開催判断に苦慮し、開催中も雨などの影響による時間の短縮や花火大会の中止等に慌てましたが、久々に大勢の子供たちが参加でき、楽しい笑顔が見られて良かつたとの声をいただき役員一同充実感でいっぱいでした。

また、犀川神社秋祭りも4年前と同規模で行わることとなり放送係を担い、同時並行で盆踊り大会の準備もあり大変な経

研修内容は「ネット社会と人権」というテーマで講師に長野市人権教育推進員の徳永隆弘様をお迎えした中で、『ネット社会で必要な力は様々な立場に自分を置き換えて考えることのできる「置換的(ちかんてき)思考力」(自分がどう感じるかではなく、それを見た人がどう感じるか・受け止めるかと大変です。』・・非常に感銘を受けた講演でした。

公民館の役割は人とつながり、助け合うこと。仕事や子育て介護で大変な人達、いろんな立場的人がいます。できる限りでいいから、コミュニティつながりを持ち地域の人たちと顔見知りになることが大事だなど感じた一年でした。

社会で必要な力は様々な立場に自分を置き換えて考えることのできる「置換的(ちかんてき)思考力」(自分がどう感じるかではなく、それを見た人がどう感じるかと大変です。』・・非常に感銘を受けた講演でした。

◆体育部長 小林正幸  
区民の皆様のご支援・ご協力により、公民館体育部長の任を無事終えることができました。体育部の活動を振り返りますと、先ず5月に「春の安茂里地

10月には、秋の安茂里地区スポーツの祭典を開催しました。天候にも恵まれ、参加者全員で楽しめました。年が明けて元旦には毎年恒例の元旦マラソン&ウォーキング大会を開催しました。当日は、気持ちの良い汗を流し、素晴らしい新年のスタートを切ることができました。毎年元旦マラソンを楽しみにしているという声を聞き大変うれしく思いました。

◆体育部長 小林正幸  
区民の皆様のご支援・ご協力により、公民館の役割は人とつながり、助け合うこと。仕事や子育て介護で大変な人達、いろんな立場の人たちとつながりを持ち地域の人たちと顔見知りになることが大事だなど感じた一年でした。

◆育成部長 小山由布加  
本年度育成部長を務めさせていただきました。ささえていただき任期末を迎えたが、一緒に活動をしていただけた役員の皆様、地域の皆様に感謝いたします。本当にありがとうございました。今年は新型コロナウイルスが5類に移行したことから、感染対策はしつつも、一通りの行事は開催することができました。子ども達の楽しそうな笑顔を見ることができ、良い思い出として残つてくれていたら幸いです。

◆社会部長 桑原正行  
西河原公民館の役員を務めさせて頂きましたが、公民館活動を通じて地域の皆様と交流を深めることができたことは私にとって大きな財産となり、大変感謝しております。体育部長として至らない点、多々有つたかと思いますが、区民の皆様、また館長はじめとする各役員の方々のご協力により、なんとか任を果たすことができました。本当にありがとうございました。



◆社会部長 桑原正行  
令和4～5年度の2年間、社会部員として活動させていただきました。昨年度はコロナ禍の影響でほとん

## 子供達の良い思い出

◆育成部長 小山由布加

部に限らず今後とも公民館行事へのご支援・ご協力をお願い致します。

ど活動をした記憶がありませんが、今年度は各行事が感染症対策を講じながら開催することができました。

社会部が担当した小西合同盆踊り大会も8月14日に開催することができました。4年振りの開催でしたので、大会準備にあたり、現役役員に段取りがわかる者がおらず。前回の社会部長に話を聞くことから始め、何とか準備を進めてしましました。毎年元旦マラソンを楽しみにしているという声を聞き大変うれしく思いました。

体育部は、スポーツ・レクリエーションを通じ大人から子供まで楽しく気軽に交流できるような行事を企画し、開催しています。区民の皆様には来年度も引き続き各行事にご参加頂きまして、西河原地区の地域交流を深めて頂きたいと思います。

体育部副部長を含め二年間、西河原公民館の役員を務めさせて頂きましたが、公民館活動を通して地域の皆様と交流を深めることができたことは私にとって大きな財産となり、大変感謝しております。体育部長として至らない点、多々有つたかと思いますが、区民の皆様、また館長はじめとする各役員の方々のご協力により、なんとか任を果たすことができました。本当にありがとうございました。

2年間、本当にありがとうございました。

# しめ縄づくり

(5年12月10日㊈)

12月、しめ縄づくりが公民館で例年通り開催され、多くの親子が参加されました。子どもたちも興味深々でしめ縄づくりを楽しんでいました。上手にできたかな？



# 元旦マラソン



本年は雪もなく、明るい日差しのなかでの元旦マラソン開催となりました。犀川神社をスタートし、赤地蔵とりサイクルセンターを経由し戻ってくる 1.1km 程のコースを子供からお年寄りまで皆でマラソン・ウォーキングを行いました。

全力で走る方、家族やペットと一緒にゆっくりと歩く方、皆さんそれぞれのペースで楽しまれていました。



毎年恒例の冬の風物詩「どんど焼き」に今年も多くの人が集まりました。松飾りやしめ縄、だるまなどが勢いよく燃え上がりました。今年は雪が降る中での開催でしたが、お餅を焼いたり温まつたりと季節をしつかりと感じられる催しとなりました。（1月13日㊉）

ど  
ん  
ど  
焼  
き



## 小学生歓送迎会（3月3日）

西河原公民館にて小学生の歓送迎会が行われました。西河原では新一年生が8名、そして4名が新しく中学生になります。一言ずつ挨拶をしたあと、ビンゴ大会などで盛り上がりました。皆さん新しい環境でも頑張ってくださいね。

人生百年時代と言われております。健康で長生きするためには、きょういく（今日行くところがある）が大切です。西河原長生会（会員九十二名）は、明るく楽しく会員の親睦や社会貢献に取り組んでいます。



# 『西河原長生会』

- 主な独自事業
- ・ステイックカーリング大会（年二回、西河原公民館）
- ・紅葉狩り（一泊でカラオケ大会、ステイックカーリング大会）
- ・犀川神社と幅下公園の草刈、清掃（年二回）
- ・忘年会（十二月に交通安全教室と親睦会）
- ・総会（三月に親睦会）
- （注）忘年会と総会は西河原公民館で開催
- また、ダイヤモンド婚、金婚、白寿、米寿のお祝い（安茂里老連へ会から）

○入会のお申込みは、会長の八重田修までお願いします。  
(電話：〇九〇一八二五一三三八七  
年会費千円)

推薦）の特典もあります。この他、子供達とのスマイルボウリング大会や西河原公民館と共に催の事業、会員から希望のある短歌やヨガの勉強会等も順次開催予定です。

来年度以降も、継承しつつ新しい時代に合わせて変わつていく公民館活動を、館報としても伝える立場から支えていける存在であるといいのかと思います。

1年間ありがとうございました。今後も公民館活動にご理解、ご協力の程よろしくお願い致します。

（広報部）

編集後記

（環境美化推進員）

★犬のフンは持ち帰る！やめましょう！  
（環境美化推進員）



お願い！